

# Lucretia Mott



Ilustración: MARÍA PEINADO

Fecha de Nacimiento: 3 de enero de 1793, Nantucket (Massachusetts)

Fecha del fallecimiento: 11 de noviembre de 1880, Cheltenham (Pensilvania)

País de Nacimiento: Estados Unidos

Derecho Defendido: Abolición de la esclavitud y sufragio universal

Obras: *Discourse On Woman*

## *Índice:*

*1: Pretextos para su pensamiento*

*1.1: Influencia del cuaquerismo*

*1.2: Labores antiabolucionistas*

*2: Seneca Falls*

*3: Discourse On Woman*

## 1. Pretextos para su pensamiento

La vida para una mujer del siglo XIX era muy complicada, ya que no poseían ningún derecho y estaban en una posición de clara inferioridad con respecto al hombre, pero en esta época de revolución social las mujeres comienzan a darse cuenta de la situación de injusticia en la que viven, dando lugar a una serie de movimientos con los que buscan mejorar su situación.

Una de las pioneras en el feminismo norteamericano fue Lucretia Mott, mujer que luchó para conseguir la igualdad política y jurídica de los esclavos y de las mujeres dentro de la sociedad americana.

### 1.1. Influencia del cuaquerismo:

El cuaquerismo surge a partir de la visión que tuvo el inglés George Fox cuando pasó por delante de la Iglesia de Mansfield en el año 1648 observando la decadencia de la Iglesia anglicana en una sociedad posterior a la guerra civil.

Esta religión surgió como un cristianismo disidente que buscó volver a las raíces del cristianismo primitivo, basándose en las sagradas escrituras.

Pese a que fue perseguida en Inglaterra, la fe cuáquera se pudo trasladar a los Estados Unidos trasladando su credo, el cual puede variar entre los distintos estados.

Esta religión es tan importante porque Lucretia Mott nació en el seno de una familia cuáquera, en la que se respetaba la igualdad entre hombres y mujeres ya que ambos podían llevar a cabo la actividad religiosa.

Ella misma puede comenzar a observar las desigualdades sociales entre hombres y mujeres en la escuela de Duchess, en la que ingresa con 13 años, en la que acabó siendo profesora y donde observaría las grandes diferencias entre hombres y mujeres en relación a los salarios.

Trabajando en la escuela conoce al que sería su marido, James Mott, con el que tendría seis hijos y llevaría a cabo proyectos de marcado corte antiesclavista. De hecho, ambos boicotearían los productos que provinieran del trabajo de los esclavos, véase el algodón.

Lucretia se convirtió en una ministra religiosa dentro del cuaquerismo, transmitiendo sus sermones en los que incluía cierta parte de su ideología abolicionista y de igualdad entre sexos. Esta vertiente pacifista e igualitaria influyó definitivamente en el pensamiento de Lucretia, dando lugar a una activista que luchaba por la igualdad de los esclavos y de las mujeres.

### 1.2. Labores antiabolicionistas

Si debemos remarcar la figura de Lucretia Mott es necesariamente en el abolicionismo y en el feminismo, siendo una de las principales activistas en Norteamérica de estas dos ramas.

Junto a su marido funda la Sociedad Antiesclavista Americana, en la cual la participación femenina se encuentra minusvalorada y despreciada, por lo tanto, crea una Sociedad Antiesclavista Femenina en la que su casa sería centro de reunión de las pensadoras de la igualdad entre todos los seres humanos.

Su casa acabó formando parte de lo que se conocería como ferrocarriles subterráneos, una serie de escondites en los que se alojaban los esclavos del sur a los que se les daba comida, disfraces, mapas y todo lo que necesitaran.

Su marido fue invitado en numerosas ocasiones a debates abolicionistas en los que ella era la que tenía mayor importancia de los dos, dominando la retórica y exponiendo sus opiniones ante la oposición masculina.

El Congreso Mundial abolicionista marcó un antes y un después en la visión de Lucretia, ya que sólo se presentaron seis mujeres a las cuales no se dejó participar asistiendo en la calidad de oyentes. Esto hizo que se comenzara a gestar una ideología en la que se luchara específicamente por los derechos de las mujeres, ya que el agravio comparativo enfureció a Mott.

En la Convención londinense conoció a Elizabeth Cady Stanton, con la que congeniaría pronto por su carácter luchador y su ideología feminista.

En el año 1865 se produjo el fin de la esclavitud en los Estados Unidos, siendo este uno de los logros más importantes para activistas como Mott pero la victoria no fue completa.

Con el fin de la esclavitud se produjo la reforma de la 14 enmienda, reconociendo el derecho a voto de los esclavos negros pero no se reconoció el derecho de las mujeres a votar.

Esto no haría que se frenara, sino que junto a otras feministas fundó la Asociación Americana para la Igualdad de Derechos, en la que peleó hasta su último día por la igualdad entre ambos sexos.

## **2. Seneca Falls**

Lucretia Mott se vio completamente desprotegida en comparación con los hombres después de lo visto en el Congreso abolicionista y junto a Cady Stanton comenzó a elaborar una estructura en la que todas las mujeres se pudieran ver representadas. Por lo tanto, las dos comenzaron a pensar en establecer una serie de jornadas en las que se defendieran los derechos de las mujeres (sobre todo el de sufragio universal) en las que se firmaría un acta en relación a todo lo debatido en ellas.

Así surgieron las convenciones de Seneca Falls, en la cual no estaba pensada la participación masculina pero al final la Asamblea contó con 42 hombres entre los que se encontraba James Mott, defensor de los derechos de la mujer.

En esta asamblea se debatiría la posición de la mujer en diez aspectos de desigualdad (moral, social, económica etc.) de un modo similar al que se hizo en la Declaración de Independencia de los Estados Unidos de América llamándose la Declaración de los Sentimientos.

El sufragio femenino fue el tema más importante dentro de los debates, ya que muchas mujeres no estaban seguras de firmar este derecho en el acta, siendo un ex-esclavo (Frederick Douglass) el que les haría firmar este derecho convenciendo a la mayoría de los asistentes.

Pese a las burlas por parte de los sectores religiosos y tradicionales y al número de firmas del acta (100 de 300 personas) el resultado fue un éxito, ya que después de esta reunión fueron muchos otros pueblos y zonas de los Estados Unidos los que realizaron sus propias reuniones feministas.

Su éxito fue tal que se creó tres años después la Convención Nacional de Derechos de la Mujer en la que se celebraban reuniones anuales en las que el sufragio se había vuelto una cuestión de importancia vital.

De hecho, diversos políticos adoptaron en su programa la propuesta del voto femenino, siendo destacada la candidatura de Gerrit, el primo de Cady Stanton, en la que proponía el sufragio universal y a Lucretia como vicepresidenta.

### **3. *Discourse On Woman***

Dos años después de la Convención de Seneca Falls Lucretia escribe y publica *Discourse on Woman*, su obra más importante, en la cual expone su punto de vista dentro del feminismo.

En este libro también trató de explicar las diferencias históricas entre hombres y mujeres, relacionándolas más con una falta de educación que con una inferioridad real.

En su discurso defiende la capacidad de que las mujeres puedan llegar a ser reformadoras como los hombres, haciendo ver que ellos no son superiores, sino que los hombres les niegan su capacidad revolucionaria y activa negándoles su participación. Defiende además la llegada de unos derechos humanos que sean globales y que sean para todos los seres humanos, no sólo para los hombres.